

de la obra que se inauguraba, y los obstáculos que había tenido que vencerse. Espuso á grandes rasgos con habil maestría la historia del catolicismo y de sus vicisitudes durante el transcurso de los siglos, presentando con toda su hediondez y con datos irrecusables las sacudidas de la herejía, y concluyó encareciendo la necesidad que hay en nuestros dias de erguirse cara á cara ante el enemigo que, audaz y racionalista, trata de invadir nuestro campo para producir en él el inc nio y la ruina. No podemos por falta de espacio estendernos analizando el trabajo del Sr. Hernandez y sólo diremos, que honra á su autor y que es digno bajo todos conceptos del objeto á que iba destinado. Inútil es decir que los aplausos interrumpieron varias veces su lectura, siendo prolongados y calurosos apenas concluyó.

Siguió luego una sentida poesía original de D. Ramon Bassols, dedicada al Sagrado Corazon de Jesús, que leyó con acierto y agradable entonacion el Sr. Secretario D. Pedro Mascort y Fina, quien, al terminar, fué saludado con una nutrida salva de aplausos.

Llamado el Sr. Bassols, que formaba parte de la Comision del Centro de Católicos de Figueras, leyó una poesía titulada de *Poncella á Rosa*, afectuosa y poética salutación que la *Rosa*, Centro de Figueras, dirigía á la *Poncella*, Centro de Palafrugell.

Después el Sr. D. Salvador Palau, representante de la Juventud Católica de Bañolas, pronunció un discurso, y en estilo elevado y florido y con entonacion magnífica y frase castiza, saludó el naciente Centro excitándole á prepararse para la lucha, que sería su vida, mientras tuviera por fin el Reinado social de Jesucristo.

Las bellísimas imágenes con que cautivaba la atencion, el fondo filosófico del discurso y la persuasion que llevaba al ánimo de todos, motivaron que fuera interrumpido muchas veces por estrepitosos aplausos, conquistándose la nota de elocuente orador.

Buena impresion produjo tambien el discurso que siguió, leído por su autor el jóven bisbalense D. Carlos de Grassot. Con aquel estilo peculiar que instruye y deleita, supo comentar con acierto el dictado que se nos atribuye de revolucionarios hasta cierto punto justificado, porque dijo: «si, somos revolucionarios que venimos á luchar por Jesucristo, por la verdad, por la religion de nuestros padres, por las glorias y grandezas del catolicismo.»

Suspendido el acto por algunos minutos, reanudose cantando segunda vez el coro el himno espresado y luego el Sr. Bassols, á instancia del Sr. Presidente, leyó con magnífica entonacion su poesía *La fé de España no morirá*, que arrebató de entusiasmo á los concurrentes, siendo interrumpida varias veces su lectura por los aplausos, que fueron prolongados y estrepitosos al final.

Siguió luego la poesía *Los dos metall* que leyó con gusto el Sr. Carandell, de la Comision de Figueras, y el público apreció debidamente el merito y pensamiento poético del trabajo del Sr. Carandell, que es uno de los más bellos salidos de su pluma, y obtuvo nutridos aplausos.

A continuacion leyó el Sr. Secretario dos cartas: una del sábio polemista católico, Dr. D. Félix Sardá y Salvany y otra del laureado vate y rey de los poetas, Rdo. D. Jacinto Verdager, Pbro. En ambas se felicitaba al Centro, se alentaba á los sócios y espresaban sus autores el pesar que sentian por no poder tomar parte en la fiesta.

Luego ocupó la tribuna el Sr. D. Ramon Mandri y con su poesía *Las Papallones* hizo las delicias de los concurrentes. Su agudeza, sus acertados tiros contra esa escuela católica-liberal que con hipocresía envenena y destruye la sociedad, fueron objeto de calurosos aplausos.

Después hizo uso de la palabra el señor Presidente, Delegado, y con reflexiva frase saludó en nombre de su Representado al Centro de Católicos, le alentó en su empresa y con sábios consejos supo trazar la marcha que debe seguir para ser el duro peñon, en que han de estrellarse las espumosas olas de la impiedad.

Acertado estuvo en toda su peroracion y respetuosos y encariñados aplausos le probaron cuan bien recibidos habrian sido sus consejos y cuan grabados quedarian en el corazon de los concurrentes.

Siguió en el uso de la palabra el Rdo. D. Benito Torró y con aquella facilidad que le es propia y reconocida y con persuasion que no se resiste, tomó por tema la célebre frase de Donoso Cortés: «Vendra un dia en que el pueblo volverá esa cátedra de sofistas y se derramará por las calles para proclamar á Jesucristo ó á Barrabás.» El desarrollo fué feliz y acertado. Amonestó á la asociacion á que con ojo avizor estuviera á la mira de esa raza impía é hipócrita que con fementidos halagos trata de socavar los principios del catolicismo, raza temible que intenta adormecernos con el canto de la sirena, para asaltar la nave de la Iglesia y anonadarla y destruirla.

Como fin de fiesta el Vice-presidente del Centro, nuestro simpático y valiente amigo D. Tomás de A. Miquel, leyó con correcta

entonacion y entusiasmo el discurso de gracias.

Empezó por reconocer la grandeza de la obra emprendida, sin pasar por alto las dificultades que han de vencerse, las cuales nada significan, cuando en medio de la borrasca se eleva el alma al Sagrado Corazon de Jesús, quien con un destello de sus fulgantes rayos les iluminará en la noche oscura disipando los nubarrones de la tempestad.

Después de felicitar á todas las Autoridades presentes y á toda la concurrencia dirigióse á las comisiones de los otros Centros del Principado para devolverles el fraternal abrazo que al Centro novel habian dado, terminando con una dulce plegaria al Sagrado Corazon de Jesús para que derrame sus bendiciones sobre el Centro que le está consagrado. Siguió luego las oraciones de reglamento terminando con ellas la funcion, que tan gratas impresiones produjo en el ánimo de todos.

Al dia siguiente obsequiaron los señores socios á los comisionados de los Centros hermanos conduciéndolos al poético y pintoresco Santuario de S. Sebastian, cuya descripcion nos reservamos. Allí se cantó un oficio, en el que celebró el ilustrado y virtuoso sacerdote Rdo. D. Baudilio Lasplassas, cura-párroco de Corsí.

Después hubo un ligero almuerzo y en los postres se improvisaron por algunos de los comensales bellas y oportunas poesías.

Visitóse el magnífico faro que está al Oeste y al pié de la hermita y de regreso á Palafrugell nos despedimos de aquellos nuestros caros amigos, cuyo dulce recuerdo no se borrará jamás.

VARIEDADES

LA VEU DE BARCELONA

en 25 de Juliol.

Jo só, un dia jo deya, de totes mas germanas
La que mes ditxa gosa en est mon de tristor;
Si jardí es Catalunya, jo, entre las flors galanas
Que en est jardí floreixen, só la mes bella flor.

A la falda segada del Montjuich que'm guarda,
Mos peus dintre la escuma del bell Mediterrá,
Voladas de navilis veig venir cada tarda
Y tirarse á mos braços per si 'ls vull abraça.

Jardins tinch que m'encénzan ab sa flayre
Desde que naix lo dia á fins que 's pen lo sol,
Y, per donarm' mes ditxa, bell punt m'he deixat
Lo bon matí ja'm dona cantant lo rossinyol.

Lo sol, sent jo desperta, lo troc de cel passeja
Desde hont mellor pot veurem' y'm mira fit á fit;
De nit fa sa carera volant, porque ja'm veja
Al sé á la matinada, bell punt m'he dexondit.

Los fills que 'l Cel me dona tant es lo que m' [estiman]
Que llors en llunyas terras me van á espigolar,
Y, si 'ls llors envejantme, ab mi 'ls extrany's [arriman...]
França potser recorde con los saben tractar.

Y si tot aixó encare per alegrarm' no fora
Bastant, tinch la montanya de Montserrat hont [seu]
La Reyna de la Gloria, ma Mare y Protectora;
Per ésser jo ditxosa, ¿que'm manca mes? Diheu...

Més jayl que encare l' ayre mas paraulas de- [rreras]
Per l' ample espay que'm volta no habrí bé [escampat],
Quan ja 'ls udóls s' ohiren de famolencas feras
Que sols l' Infern podia haber forogitat.

Feras en forme d' homes, de fás esgrogue- [hidat],
Portant encesas teyas y ferros esmolats,
Cridavan ab paraulas aqui jamay sentidas,
Puig que del Ayern eran: — ¡moren los caps- [pelats]!

Y, al dar est crit, que encare me fa estremir, [mataren],
Los fills que mes aymava y 'ls que m' aymavan [mes],
Abellas que, tancadas en son buch, me douaren
La dolga mel, y are... ¡ni sols lo buch hi es!

Perque la fera ràbia d' aquells butxins, sortida
Del Infern, anyorantne l' escalf d' eix etern lloch,
Prenent encesas teyas ab ma de sanch tenyida,

Ab buchs de mas abellas per escalfars' feu foch.

Y, easemps que al cel pujavan la espessa [fumarola]
De 'ls covents, ays dels freres y ma felicitat,
En mitg la cridadissa, á mí'm deixavan sola,
De 'ls vils que profanavan lo nom de libertat.

Desde llavors no tenen las flors pera mí flaire,
Ni dolgor las canturias de l' hermós rossinyol,
Ni l' ayre que'm rodeja, me sembla 'l mateix [ayre],
Ni l' sol que are'm llumena, me sembla 'l ma- [teix sol].

FREDERICH CARRERAS Y REXACH.
Bordils, Juliol de 1886.

CAQUILLAS

Debemos que se trabaja por
nuestro Ayuntamiento, con esperanzas de buen éxito, para obtener del Gobierno que eleve a estacion vitícola y etnológica la anti-floxiérica que existe aqui.

En otro lugar de este número
verán nuestros lectores la relacion de la solemnísimá apertura del *Centro de Católicos* de Palafrugell, constituido de una manera idéntica al de esta ciudad. Nos consta que la comision de este que asistió á la velada de apertura, ha venido entusiasmada de la decisiva y valentia con que los católicos de aquella industrial villa profesan la integridad de los únicos principios salvadores de la sociedad. Como se ve, germina en todas partes la buena semilla, que ha de dar óptimos frutos de paz y prosperidad y engrandecimiento verdaderos. El SEMANARIO saluda cordialmente á aquellos valientes católicos.

Y confiamos que pronto podremos
comunicar á nuestros lectores el nacimiento de otros Centros. Pues el de Santa Coloma de Farnés desde meses tiene aprobado el Reglamento por la Autoridad eclesiástica, y solo espera para su apertura oficial que sea aprobado por la Autoridad civil, aprobacion que no se comprende se retarde tanto, si se considera que es el mismo Reglamento que rige á las demás sociedades de la misma clase de la provincia. Y va á presentarse tambien para su aprobacion el del que ha de ser Centro de Católicos de la Bisbal. Y como que estas agrupaciones son una necesidad de nuestros dias, en todas partes se convencerán los católicos de de esta verdad, y á no tardar en todas las poblaciones de alguna importancia habrá un centro, donde puedan conocerse y concertarse los católicos para la defensa de los derechos de Dios y de su Iglesia Santa.

La Comision provincial ha
señalado el dia 31 del corriente para el ingreso en Caja de los mozos que faltan para completar el cupo del recemplazo de 1885 y anteriores, la presentacion de los que faltan á la revision de sus exenciones, y resolver las incidencias de quintos que se hallan pendientes. Los que se presenten, han de hacerlo á los Ayuntamientos.

Por el D. de 27 de Junio
último se ha dispuesto que una Comision compuesta de 5 Sres. Jefes y Oficiales de Ingenieros estudien las obras de primera linea que exija la defensa de nuestra frontera con Francia. En su virtud, en circular del Gobierno de esta provincia de fecha 15 del actual, se manda á los Alcaldes y demás funcionarios públicos dependientes de dicha autoridad, presten á dicha Comision los auxilios que necesite en el desempeño de su cometido.

El Consejo central de la Uni-
versidad de Lóndres ha llamado á su seno á O'reil, simple hermano de la Doctrina Cristiana, humilde religioso respetado por su saber en el mundo científico. Trasládamos la noticia á los fanáticos enemigos del sayal del fraile. Ya saben ellos porque lo aborrecen.

«La Lucha» de Gerona tie-
ne en Llers un corresponsal que, al ocuparse en distintas cartas de un asunto de loca-

lidad, emite algunas apreciaciones que demuestran estar tan poco enterado de las cosas de nuestro SEMANARIO como de las del *Centro de Católicos*. Y no hemos de decir por hoy una palabra mas.

El jardinero Sr. Mont, socio
del CENTRO DE CATÓLICOS, el domingo último regaló á este un magnífico ramo de flores, que tenia la forma de una elegante maceta, viéndose destacados con habilidad suma todos los detalles. Con razon atraía las miradas de todos los concurrentes.

El tiempo bochornoso que
hace estos dias, atrae á las playas de Culera multitud de bañistas, en busca de un alivio á tanto calor. No dudamos que la concurrencia sería muchísimo mayor, si la empresa facilitara la ida á aquella bahia, porque se retarda demasiado la salida que es á las 5 de la tarde, y es intempestiva la hora de regreso, que tiene lugar á las 9 de la noche. ¿Cómo desprecia la empresa los notables ingresos, que á tan poca costa podria conseguir? Porque no es necesario un tren especial, como tuvo la amabilidad de disponer el año pasado, sino tan solo adelantar de una hora la salida y el regreso, lo cual no queremos creer sea cosa difícil. Tambien agradecerian los bañistas al Sr. Jefe de esta estacion que dispusiera que el tren tanto á la ida como al regreso parara enfrente del andén, y no á grande distancia como á menudo sucede, con lo cual se hace difícil y á veces peligroso el apeamiento, y se obliga á caminar un buen trecho para llegar á la estacion.

Con grandísima satisfaccion
tuvimos noticia de haber pasado por esta ciudad ha pocos dias en direccion al Santuario de la Salud nuestro querido amigo el Rdo. D. Francisco Magí, Pbro. Le felicitamos por su rápida convalecencia.

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL.

- 26 Lunes. (Antes †) Sta. Ana madre de Nuestra Señora.
 - 27 Mártes. S. Pantaleon mr. y Stas. Juliana y Semproniana mrs.
 - 28 Miércoles. Stos. Nazario, Celso y Victor mrs. y S. Inocencio papa.
 - 29 Jueves. Stas. Marta vg. y Beatriz vg. y mr. y S. Félix II papa.
 - 30 Viernes. Stos. Abdon y Senen mrs. y Sta. Donatila vg. y mr.
 - 31 Sábado. S. Ignacio de Loyola fr. de la Compañia de Jesús.
- Agosto.
- 1 Domingo. VII. Stos. Pedro *Ad-vincula*, Stas. Fé, Esperanza y Caridad mrs.

CUARENTA HORAS.—Empezan en la Iglesia de S. Baudilio Expositon: hoy á las 3 Reserva á las 8 de la tarde; los demás dias á las 3 media. Reserva á las 8.

IGLESIA DE LA PROVIDENCIA.—Via-crucis á las 3 de la tarde, y después la reunion mensual de los terciarios de San Francisco.

CAJA DE AHORROS DEL ANPUDAN.

Han ingresado con la fecha de este dia 15 ptas. procedentes de 3 imposiciones, siendo 0 el número de nuevos imponentes. Figueras 18 de Julio de 1886.—El Director de turno,—DOMINGO DE ALBERT.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE LA CIUDAD DE FIGUERAS

Fijadas definitivamente por el Ayuntamiento las cuentas municipales correspondientes al año económico de 1884-85 y de su periodo de ampliacion, se anuncia que estarán de manifiesto al público en la Secretaría municipal por término de 15 dias, durante los cuales podrán los vecinos enterarse y producir las reclamaciones que creen convenientes á fin de someterlos á la Junta municipal.

Figueras 22 de Julio de 1886.—El Alcalde,—Enrique Casellas.